

Agenda : octobre 2025 à avril 2026

Octobre

24 octobre : Après-midi participatif fleurissement à partir de 13h30

31 octobre : L'APE organise un défilé dans les rues de Courcelles de Touraine à partir de 18h

Novembre

1er novembre : Concert caritatif pour Salomé à 17h à la salle des fêtes (participation libre)

11 novembre : Célébration de l'armistice de 1918 à 10h30

11 novembre : Repas des aînés à 12h30

Décembre

06 décembre : 30 ans de la bibliothèque à la salle des fêtes

Janvier

16 décembre : Fête de Noël de l'APE

15 janvier : Vœux de la municipalité à 18h00 à la salle des fêtes

15 janvier au 14 février : Recensement

Février

7 février : Théâtre par Jeunesse Rurale à 20h30

8 février : Théâtre par Jeunesse Rurale à 14h30

Mars

14 février : Théâtre par Jeunesse Rurale à 20h30

15 février : Théâtre par Jeunesse Rurale à 14h30

7 et 8 mars : Stage de danse en ligne par Lathan Dance à la salle des fêtes

15 mars : Élections municipales 1^{er} tour

22 mars : Élections municipales 2^{ème} tour

27 mars : Théâtre par Jeunesse Rurale à 20h30 au profit de l'association « Les Soleils de Quentin »

Sous réserve d'une modification des événements (date, annulation, ...)

Les annonces communales

La commune met en vente un terrain à bâtir viabilisé au prix de 15 000 euros. Se renseigner en mairie.



La commune met en vente une maison, l'ancienne poste, située en centre bourg sur un terrain clos au prix de 95 000 euros. Se renseigner en mairie.



Le P'tit Bulletin de Channay

Le mot de la maire

Dans ce numéro :

- | | | |
|---|---|--|
| Mot de la Maire & Cadre de Vie | 1 | Chères Channéennes, Chers Channéens,
Après quelques changements de 'gouvernements' au niveau de l'Etat, après les vitupérations et menaces lancées/suggérées par les présidents des 2 plus grands pays de notre planète et d'autres événements tristes et/ou accablants...qui dévoilent que la nature humaine peut être bien surprenante...voire navrante ! |
| Les travaux | 2 | Nous tenons à garder une vision positive de notre monde ! Restons optimistes : un vieux dicton nous rappelle que c'est dans les moments de crise que la valeur des hommes se révèle salvatrice ! Alors nous restons debout : attentifs mais toujours actifs ! Notre priorité, c'est notre commune ! C'est vous ! |
| Recensement & Élections | 3 | Nous sommes bien loin de tout ce 'remue ménage'....mais nous en subissons quand même les conséquences ! Alors nous gérons, comme toujours, en direct et sur le terrain ! |
| Artisan | 4 | Soyons donc optimistes et valeureux ! Continuons à être ensemble dans le partage, la solidarité et la bienveillance ! |
| Artiste | 5 | Participons aux projets de nos associations, soutenons les projets qui aident nos enfants à mieux grandir et la population à vivre dans un cadre respectueux de chacune et chacun. |
| Biodiversité | 6 | Préparons cette fin d'année avec l'espoir que tout ira mieux, que le monde retrouvera la paix et un certain équilibre et que nous traverserons cette 'drôle' de période comme nous en avons traversé bien d'autres ! Pragmatiques et la tête bien fixée sur nos épaules ! |
| Vie Scolaire | 7 | Et par dessus tout, prenez soin de vous et de vos proches ! |
| Fleurissement | 8 | |
| Associations | 9 | |

Channay en images

Channay en images

Agenda & Annonces communales

Cadre de vie

- | | | |
|--------------------------|----|--|
| Channay en images | 10 | De plus en plus de Channéennes et Channéens viennent en mairie demander l'autorisation de planter des rosiers ou d'autres fleurs au pied de la façade de leur maison et aussi de fleurir les trottoirs ! |
| Channay en images | 11 | Quel bonheur de passer dans les rues et de voir toutes ces fleurs ! |
| | 12 | Des touches de couleurs qui, par ci et par là, égarent nos rues ! |
| | | Planter, semer, colorer ! C'est une excellente idée ! |
| | | Merci à tous les habitants qui l'ont déjà fait et à vous qui le ferez bientôt ! |

Les travaux en cours

Les enfouissements se terminent cet automne : les rues des Déportés, du Clos de la Ruelle et de la Violette seront terminées pour début novembre. Pour ceux des rues d'Anjou, de Rillé, des Sables et du Stade, le SIEIL les garde en portefeuille et proposera un calendrier à la future municipalité.



Le ravalement du bâtiment de l'école, effectué par l'entreprise STRADY est en cours et se terminera à la fin octobre. Cette amélioration est la bienvenue et est appréciée par l'ensemble des personnes qui fréquentent notre école. Cela marque notre envie de préserver et d'entretenir notre patrimoine pour les générations actuelles et futures.

Tous les bâtiments municipaux sont entretenus régulièrement et actuellement des travaux de peinture sont en cours à la salle des fêtes et à l'église par la société REDECORE.



La rénovation de notre voirie se poursuit année après année : la rue de la Grande Mare a été entièrement refaite avec l'aménagement d'un trottoir surélevé, après l'enfouissement complet des réseaux réalisé en 2023-2024.

Une partie de la route de Breil a été reprise et refaite aux endroits les plus endommagés. L'entreprise COLAS, retenue pour ces travaux a terminé en octobre.



Channay en images : le parcours de santé



La commune de Channay a investi dans des structures pour faire un parcours de santé et un terrain de pétanque au stade.

Cet espace ouvert à tous ne demande qu'à vous accueillir ! Et quoi de mieux pour rester en forme que d'effectuer quelques exercices au détour d'une promenade, seul(e) ou entre ami(e)s.

Venez profiter de cet endroit, totalement gratuit, ludique et bon pour la santé et le moral !



Channay en images : divers



Célébration du 8 mai



Célébration du 8 mai



Célébration du 8 mai



« Du ciné sous les étoiles »

Le temps était mauvais, il a fallu se rapatrier dans la salle des fêtes...

Recensement

L'INSEE organise le recensement de la commune de Channay sur Lathan. Il débutera le 15 janvier 2026 et prendra fin le 14 février 2026.

Le recensement de la population est un acte civique obligatoire, qui concerne tout le monde et qui profite à tous. C'est grâce aux données collectées lors du recensement de la population que les petits et grands projets qui vous concernent peuvent être pensés et réalisés. Le recensement permet d'établir la population officielle de chaque commune. Il fournit également des informations sur les caractéristiques de la population: il est donc essentiel !



C'est pourquoi nous demandons aux Channeens et Channéennes de réservé un bon accueil aux deux agents recenseurs qui se présenteront à eux. Vous les connaissez déjà puisqu'il s'agit de Madame Sylvie GUICHARD, l'ancienne factrice et de Madame Michèle GUIDON, ancienne guichetière de l'agence postale.



Élections municipales

Elles se tiendront les 15 et 22 mars 2026. Il y a des changements pour les communes de moins de 1000 habitants, comme la nôtre.

Les électeurs devront voter pour une liste entière (15 candidats + ou - 2) ou incomplète (moins de 13 candidats) sans rayer de nom ni ajouter de nom, sans inscrire quelque mot ou texte ou photo sous peine que le bulletin soit déclaré nul.

Parité hommes/femmes obligatoire sur les listes donc pour 15 candidats il devra y avoir 8 hommes et 7 femmes ou 8 femmes et 7 hommes.

À Channay sur Lathan nous allons élire 15 conseillers municipaux mais les listes pourront être de 13 à 17 candidats. Les élus seront pris dans les listes dans l'ordre de classement établi par les candidats de chaque liste.

S'il n'y a qu'une seule liste avec 17 candidats, alors les 15 premiers seront déclarés élus conseillers municipaux dès le 15 mars, et les 2 derniers seront en réserve en cas de démission d'un ou deux conseillers dans les années à venir.

S'il y a deux listes, l'une des deux arrivera en tête et aura la prime majoritaire de 8 sièges ; les 7 autres sièges seront attribués proportionnellement suivant le nombre de voix obtenues au 1^{er} tour (1 seul tour suffira dans ce cas).

L'élection du maire et des adjoints par le conseil municipal se fera au plus tard dans les 7 jours suivant l'élection du nouveau conseil municipal.

Inscription sur liste électorale au plus tard le 06 février 2026

Artisan : Patrick TAUGOURDEAU

Patrick TAUGOURDEAU part à la retraite !

Vous avez tous croisé un jour ou l'autre Patrick Taugourdeau dans notre commune... Mais si! C'est ce monsieur qui a des gros camions de chantier avec une pelleteuse! Mais si ! C'est ce grand gaillard qui a toujours le sourire !

Enfin bref: après 36 ans de bons et loyaux services envers ses clients, Patrick a garé le camion, a descendu la pelleteuse et posé son téléphone. Sa carrière a débuté en 1989 à la Bonnelière à Channay. Il avait 27 ans. Il devait louer le matériel qu'il utilisait car les banques ne l'avaient pas suivi...(tant pis pour elles !)

À cette époque, Patrick partait toute la semaine pour faire des chantiers en sous-traitance. Son rayon d'action s'étalait alors d'Angers à Châteauroux en passant par Gien. Puis il a décidé de poser ses engins sur son terrain et a développé sa clientèle localement.

Les mairies, les entreprises et les particuliers pouvaient faire appel à lui pour creuser les réseaux d'eau potable, d'assainissement, de voirie, de curage des fossés, d'aménagements extérieurs, de piscines...

Monsieur Taugourdeau a vendu à Monsieur Blossier, habitant Channay-sur-Lathan et dont l'entreprise a son siège social à Souvigné.

Patrick a déjà commencé ses activités de retraité ! Boule de fort et Golf ! ...pourvu que l'envie de reboucher les trous des greens ne lui reprenne pas sur le terrain!...

À la question : « Ne craignez-vous pas de vous ennuyer? »

Il répond : «Ah non, je ne pense pas ! J'ai tellement de choses à faire! Il n'y a que la sonnerie du téléphone qui me manque un peu... »

Mais ne lappelez pas pour autant, il mérite bien de profiter de sa retraite que nous lui souhaitons heureuse, active et pleine de bonheur !

**Alors ...
Monsieur Taugourdeau,
La commune de Channay sur Lathan et tous ses habitants vous
souhaitent une bonne retraite !
En attendant de vous voir gagner le challenge de la Boule de Fort !**



Bibliothèque Trait d'Union

« Elle s'appelle « Trait d'Union »

C'est un joli nom

Cette année, elle fête ses 30 ans !

C'est une bien belle histoire pour les gens

Lieu d'échange et de culture

Elle est toujours là, et elle assure. »

Elle vous convie le samedi 06 décembre 2025 de 10h à 18h à une exposition autour du thème des oiseaux dans notre salle des fêtes de Channay-sur-Lathan.

Venez nombreux :

- Expositions préparées par la Ligue de Protection des Oiseaux (LPO).
- Jeux
- Ateliers pour les enfants
- Conteuses
- Remise de prix du concours de dessin des écoles
- Des gâteaux et des boissons vous seront proposés

Des ateliers créatifs ont permis aux enfants de l'école de confectionner des marque-pages « oiseaux ».



Syndicat de chasse

Afin de pouvoir partager la fréquentation des bois de CHANNAY (les chemins communaux) avec tous les usagers (piétons, cyclistes, voitures et autres véhicules), le syndicat de chasse de CHANNAY/LATHAN informe des dates de parties de chasse organisées sur les terres sur lesquelles on lui a concédé un droit de chasse. Ces battues ont lieu de 8h30 du matin, à 13h30 au maximum les jours suivants :

SAISON 2025-2026

Septembre			Di 28
Octobre	Je 9		Di 26
Novembre	Di 9		Je 20
Décembre	Je 4		Di 21
Janvier	Di 4	Je 15	Je 29
Février	Je 5	Di 15	Je 26

Si des amateurs sont intéressés pour intégrer l'équipe, ils seront les bienvenus à des tarifs préférentiels pour les habitants de la commune. Pour ce faire, veuillez prendre directement avec le Président, Thierry CRESPO au 06 82 38 07 07 .

Fleurissement

Journées participatives des mercredi 23 avril, mercredi 28 mai et samedi 5 juillet

Les participants aux 3 demi-journées participatives ont fait des plantations de vivaces en avril et d'annuelles en mai.

L'entretien et la préparation du terrain de football, au stade pour le parcours sportif et la création du terrain de pétanque ont été au programme en mai. Le terrain de football a été régulièrement tondu afin d'offrir la possibilité d'y pratiquer une activité sportive en sécurité.

L'entretien, l'arrosage et le paillage des massifs existants ont été réalisés en juillet afin de préparer au passage du jury de la Société Horticulture de Touraine.

Le parcours sportif, composé de 8 appareils a été installé début juillet par la société SITE EQUIP de Chambray les Tours. N'hésitez pas à vous y rendre lors de vos sorties vélo ou marche ou course à pied.

Plantations d'automne

Pour préparer le printemps, nous allons planter des bulbes de tulipes, jonquilles, narcisses, crocus, ... afin de poursuivre et d'amplifier le fleurissement de printemps. Rendez-vous le vendredi 24 octobre à partir de 13h30.

Concours communal de fleurissement 2025

Nous avons eu 5 participants au concours communal de fleurissement et une remise des prix aura lieu le 24 octobre en fin de plantations, autour du verre de l'amitié.

Concours départemental de fleurissement

Parmi eux, nous avons inscrit 2 participants au concours individuel de la SHOT.

La commune est inscrite pour le concours des Villes et Villages Fleuris et pour le concours de fleurissement de printemps.

Les résultats seront connus lors de la cérémonie qui se tiendra à la maison des sports de Parcay-Meslay très prochainement.



Artiste : Lydie BELDE

Notre modeleuse en poésie.

De qui allons-nous vous parler?
De Madame Lydie Belde Moret, artiste plasticienne installée à Channay sur Lathan depuis 2018.

C'est dans l'ancien garage de la rue des Déportés que Lydie et son mari Xavier sont venus poser leurs valises, leurs outils et leur imagination.

Lydie travaillait pour la ville d'Orléans en tant que paysagiste avant de tout lâcher pour se consacrer à sa passion : la création artistique. Et grand bien lui a pris. Ses œuvres nous transportent dans un monde rempli de poésie, de douceur, de finesse sans oublier ses « messages » sur notre devenir à tous.

Le végétal n'est jamais loin ! On peut dire même qu'il est présent dans chacune de ses réalisations.

Elle se plaît à dire qu'elle n'est pas née dans une rose mais que rien n'est moins sûr! Elle n'a pas tout à fait tort...

Lydie fait régulièrement des expositions partout en France. Lorsque nous l'avons rencontrée, elle rentrait d'une exposition à Loches, où elle avait présenté des écorces d'arbres incrustées de vitraux. Des créations minutieuses et chargées de poésies !

Elle expose aussi tous les ans à Moulineuf lors des « balades artistiques » avec d'autres artistes: une belle occasion de partager avec un public très nombreux et de faire de belles rencontres.

Ses projets? Une exposition à Noizay en novembre, une autre en Normandie l'été prochain.

Il est probable qu'elle expose ailleurs puisqu'elle est régulièrement sollicitée par des organisateurs d'évènements culturels pour y présenter ses œuvres.



Elle est aussi souvent appelée par des communes pour organiser des ateliers de créations artistiques aussi bien avec des enfants qu'avec des adultes.

Lydie est chaleureuse, gaie, optimiste et pleine d'un talent incroyable! Difficile de ne pas ressortir de son atelier avec le sourire, c'est très beau !

Si vos souhaitez découvrir son univers, prenez rendez vous pour visiter son atelier et n'hésitez pas à visiter sa page Instagram : lydiebeldemoret .



Biodiversité - la chouette effraie



La chouette effraie est un oiseau très présent sur notre territoire et affectionne particulièrement les clochers. Elle est reconnaissable facilement grâce à son disque facial en forme de cœur.

Elle chasse la nuit et se nourrit principalement de petits rongeurs.

Maillon fondamental dans l'écosystème, elle régule ces populations qui représentent de véritables fléaux pour l'agriculture.

Le vol de la chouette effraie est un des plus silencieux parmi toutes les espèces d'oiseaux. La chouette hulule, son cri est rauque, triste, grinçant et lugubre.

Comme tous les rapaces, elle rejette par sa bouche, à raison de deux fois par jour, les restes de ses proies qu'elle ne peut pas digérer (appelées pelotes de déjection).

La chouette jouit d'une protection totale en France depuis 1981.



A Channay, nous avons fait installer un nichoir dans le clocher de l'église par la Ligue Protection des Oiseaux en 2021.

Lors de la visite du 03 octobre dernier par les membres de la LPO, nous avons constaté la présence récente de chouettes effraies.



Vie Scolaire

La rentrée scolaire s'est faite le 1^{er} septembre avec 2 écoles et 87 élèves répartis sur 4 classes. En effet les communes de Rillé et St Laurent de Lin ont quitté le RPI *! Dorénavant à Channay, la classe de Mme Blandine BRETON compte 24 élèves (11 PS et 13 CP) et la classe de Mme Juliette LEQUINT, qui assure la fonction de directrice, totalise 20 élèves (13 MS et 7 GS).

À Courcelles, la classe de M. Victor TORTAY compte 23 élèves (8 CE2 et 15 CM1), et l'effectif de M. William BROCHARD est de 20 élèves (10 CE1 et 10 CM2), et ce dernier assure la fonction de directeur.

Les repas sont préparés dans les cuisines de Channay. Des partenariats avec des producteurs locaux pour fournir des produits bio et de qualité sont passés et cela devrait permettre d'améliorer les repas des enfants.

Des colonnes à papiers ont été installées devant l'école de Channay pendant 2 semaines. Le bilan est de 1,640 tonne, à 35 euros la tonne, soit 57,40 euros au profit de la coopérative scolaire. Une prochaine collecte pourrait avoir lieu au printemps à Courcelles : stockez dès à présent vos journaux et magazines ...

L'APE** a tenu son Assemblée Générale le 29 septembre et le bureau nouvellement élu se compose de :

Président : Alexandre LAPOULE
Vice-Présidente : Eléonore VINCENT
Trésorier : Thomas BARIBAULT
Vice-Trésorier : Vincent MOUREY
Secrétaire : Cécile LAPOULE
Vice-Secrétaire : Amélie MERCIER



L'APE prévoit de proposer une vente de gâteaux à la sortie des classes dans les écoles, une fois par mois.

L'association espère pouvoir remettre en place le loto courant mars. Un carnaval sera conjointement organisé avec l'école au printemps 2026. Le programme de l'année sera défini prochainement et diffusé à tous les parents d'élèves.

Afin de maintenir les événements tous les bénévoles sont les bienvenus !

*Regroupement Pédagogique Intercommunal (Courcelles de Touraine et Channay sur Lathan)

**APE Association de Parents d'Élèves